Douchy-les-Mines: au cœur du jardin, un four à pain

PUBLIÉ LE 22/05/2015

par Martine Kaczmarek

Samedi, la « fête des cultures » sera l'occasion d'inaugurer le four à pain qui a été créé au sein du jardin partagé, du côté de la rue Daniel-Ferry. Un jardin ouvert à tous, plein de surprises en matière de faune et de flore.



En poursuivant votre navigation sur ce site, vous acceptez l'utilisation des cookies pour vous proposer

des services et des contenus personnalisés en fonction de vos centres d'intérêt. $\underline{\text{Plus}}$

d'informations J'accepte

Juste derrière la porte du jardin partagé de Douchy, il y a ces fleurs bleues : des phacélies, nous précisera Danielle. Juste devant, un massif ponctué d'or : des ajoncs. C'est une association éponyme (Ajonc signifie alors Amis des jardins ouverts et néanmoins clôturés, lire par ailleurs) qui est associée au projet porté en 2010 par la ville et des habitants mordus de nature. Cinq ans plus tard, non loin de la rue Daniel-Ferry, derrière le boulodrome, l'ancien terrain vague donné par la ville a disparu au profit d'un poumon vert chouchouté par les bénévoles du début auxquels se sont greffés des passionnés. « Souvent de jeunes retraités, entre nous, on s'appelle les potes âgés », sourit Danielle Crombez.

Une œuvre collective

Il y a là Irène et Annie qui vivent en appartement, Jean-Jacques qui, dans une autre vie, était de la partie. « *Il nous donne des explications, nous apprend des choses* », commentent ces dames. Tous parlent des arbustes, des fleurs odorantes et des plantes avec respect, une pointe de poésie naturelle même. Les « habitants jardiniers » sont toujours aidés par l'association qui, avec la Ville, finance les achats de plantes et de matériel.

Pas de pression, mais des surprises

Tout se fait sans la moindre pression, au contraire même. Pas d'engrais, aucun souci de production, même du côté du potager : « Nous nous lançons et puis nous voyons ! ». L'an passé, d'énormes citrouilles ont coloré cette partie du jardin. S'il n'en est pas de même cette année, peu importe : d'autres légumes pointeront dans le parfum si agréable des plantes aromatiques, le tout préservé des limaces grâce à des coquilles d'œuf cassées. Un petit truc que les bénévoles confieront aux promeneurs curieux de leur travail, évitant ainsi l'usage de produits toxiques pour la nature. Car c'est bien là l'essence même du jardin de Douchy : proposer un exemple de culture saine, bio. Le compost y est essentiel, la permaculture, qui associe l'art de cultiver la terre pour la rendre fertile indéfiniment, est reine. L'eau de pluie est récupérée, alimente la mare où les têtards laisseront bientôt place aux grenouilles. Et désormais, le four à pain en argile, monté sur un socle réalisé sur le principe du torchis et chauffé avec du bois sec. Il sera inauguré samedi, une invitation à pique-niquer accompagne cette invitation et celle de se laisser aller de surprises en surprises, à retrouver la chicorée, l'épeautre et la guêpe d'eau. Tout un art de vivre...

Samedi, invitation à la découverte. La cinquième édition de la fête des cultures a lieu ce samedi 23, à partir de 11 h : visite du jardin, découverte du four, pique-nique à apporter ou acheter sur place), jeux de kermesse...

Accès au jardin communautaire, situé derrière le boulodrome, par les rues Balzac, Daniel-Ferry, Allende, Jacques-Brel.

Renseignements: 03 27 44 20 51 ou 06 81 77 20 90.

L'association Ajoncsème ses conseils

La ville de Douchy, via l'adjointe en charge des projets d'environnement travaillent de concert avec les bénévoles et l'association Ajonc (Association des amis de jardins ouverts et néanmoins clôturés). Une association née dans la métropole lilloise et qui a essaimé dans toute la région. La charte indique : « Le jardinier signataire de la présente charte s'engage dans une démarche citoyenne d'appropriation collective et de gestion quotidienne d'un jardin communautaire ». À Douchy, comme ailleurs, l'association dispense conseils et idées., animé par le plaisir de voir pousser et s'épanouir les plantes.

Le jardin de Douchy est ouvert à tous, les mercredis et samedi après-midi et, tous les quinze jours, le jeudi toute la journée, avec l'association Ajonc.